

**DISTRIBUCION
DE
PREMIOS,**

QUE HIZO EL SR. GOBERNADOR DEL
ESTADO ENTRE LOS ALUMNOS DEL
COLEGIO CIVIL DE ESTA CAPITAL,

EN EL TEATRO DEL PROGRESO,
LA NOCHE DEL 30 DE AGOSTO
DE 1862.

MONTEREY.

IMPRESA DEL GOBIERNO,
a cargo de Viviano Flores.

LA430
M65
1862
c.1

371.53
D

LA430

M65

1862

c.1

37

UNIVERSIDAD DE NUEVO LEON
BIBLIOTECA UNIVERSITARIA

"ALFONSO REYES"

Apdo. 1625 MONTERREY, MEXICO



1080078770

114
371-53
D



La noche del 30 de Agosto último tuvo lugar, en el Teatro del Progreso, la distribución de premios entre los alumnos del Colegio civil de esta ciudad, bajo la presidencia del Sr. Gobernador, y en medio de uno de los mas numerosos y lucidos concursos que ha ofrecido nuestra población. Al presentarse en el edificio el Gefe Supremo del Estado, la orquesta tocó una hermosa obertura y concluida ésta, el Lic. D. Jesus María Aguilar, Director del Colegio, pronunció el siguiente discurso.

SEÑOR.—El Colegio civil de Monterey cumple en este acto con el deber de dar cuenta al Gefe Supremo del Estado del éxito final de sus tareas en el presente año, y con el de recomendar á su alta consideracion y al interes benévolo del público respetable, que nos favorece aquí con su presencia, los nombres de los jóvenes alumnos que se han hecho dignos de tan grande honor por su mérito y aprovechamiento en la carrera de la virtud y de la ciencia.

Arduas las dificultades y muy desfavorables son las circunstancias, que han concurrido en este último período escolar, para conducir á buen término los trabajos del Establecimiento y satisfacer las necesidades de su objeto. Dificultades de localidad en el edificio, en los libros de testo, aparatos y demas medios precisos para la enseñanza, en los fondos que se requieren para sus atenciones: todos los inconvenientes, en fin, de una institucion nueva aun y que está todavía por formarse; cuando todos los elementos son tan contrarios y desventajosos; cuando apenas se conserva lo que existe; cuando los propósitos mas seguros se malogran, por el desconcierto ó paralización de los resortes que sirven para el movimiento de esta especie de maquina que se llama so-



Biblioteca Magna Universitaria

"Raúl Hangel Frias"

41976

UNIVERSIDAD DE NUEVO LEON
BIBLIOTECA UNIVERSITARIA

"ALFONSO REYES"

Apdo. 1625 MONTERREY, MEXICO

LA 430
M65
1862

—4—

ciudad; y cuando un conflicto supremo concentra todos los recursos, al mismo tiempo que preocupa con justicia todos los espíritus en un solo pensamiento de la mas eminente gravedad.

Pero todo se ha vencido con la voluntad y la constancia que son la verdadera fuerza del ser inteligente, creado sobre el eterno ejemplo de esa soberana Omnipotencia que lo vivifica con su aliento; y al ofrecer hoy por segunda vez este Instituto el fruto de sus afanes en beneficio de la juventud, cree haber hecho algo mas, que en el año anterior, para la perfeccion de la enseñanza y el complemento de la educacion.

El aumento que se ha dado á la primera en las clases de religion, literatura y las de idiomas frances é ingles, cuyos alumnos se sujetaron á prueba en los últimos exámenes, es la nueva fuente de ilustracion y de cultura que se les ha abierto para alimento saludable de su inteligencia, norma reguladora de su espíritu y mayor brillo de sus luces en los demas ramos del saber. La observancia del régimen interno, para los alumnos de esta clase que fueron admitidos en este año, y las condiciones de orden, cuidado y disciplina que exige su asistencia, constituyen las ventajas que se han obtenido bajo el aspecto de la segunda, esto es, para la mejora de la educacion y las costumbres. Inútil es insistir sobre la conveniencia é importancia de tal mejora para un fin tan grave é interesante: baste únicamente notar que dos de aquellos alumnos son los que van á obtener los premios de moralidad y aplicacion, que el colegio reputa desde luego como los primeros y principales títulos de aplauso que distinguen á un jóven bien formado.

Si, pues, con tales esfuerzos el Establecimiento ha podido llenar las aspiraciones de las personas que lo juzgan, y corresponder á las esperanzas que en él se tienen puestas, nada mas grato y halagüeño habrá para sus profesores, que el haber impulsado de esta manera modesta, pero laboriosa, la pública felicidad. Ellos, en este momento solemne, se hacen un sagrado deber de tributar los mas expresivos homenajes de reconocimiento á la indulgencia de tantas personas, como se han dignado, por todos medios, contribuir al lustre de esta función, que se ha convertido ya, por su bondad, en la primera de nuestras grandes fiestas, y en un acto de regocijo verdaderamente popular. Pero sobre todo se complacen en rendir un tributo de justa gratitud al digno Magistrado que actualmente nos preside, á quien el Colegio debe tan amplia y generosa proteccion y cuyo nombre estará siempre unido, en los anales del Estado, al de este Instituto en que se cifra su futuro bienestar.

BMU Raúl R.
UANL
FONDO
A. R. PUBLICA DEL ESTADO

—5—

Acto continuo, el Secretario del mismo Colegio, Lic. D. Rafael F. de la Garza, leyó la relacion de los alumnos premiados, quienes sucesivamente fueron recibiendo sus premios de manos del Sr. Gobernador, segun el orden que en seguida se expresa.

C. GOBERNADOR.—Paso á hacer la designacion de los alumnos que en el año escolar que hoy termina se han distinguido mas entre sus condiscípulos; para que recibiendo directamente, de mano del Gefe del Estado, el premio de su mérito, á presencia de lo mas escogido de la sociedad de esta capital, conserven un testimonio del aprecio y atencion que á la educacion, á las letras y á las ciencias se tributa entre nosotros.

D. José María Muzquiz obtuvo el primer premio de moralidad, que consiste en la "Historia de la Virgen por Orsini." El segundo premio lo obtuvo D. Guadalupe Jimenez; y mencion honrosa D. Jesus Calderon, D. José Gonzalez Treviño, D. Valentin Rivero, D. Jacinto Lozano y D. Abraham de la Garza.

D. Guadalupe Jimenez mereció el primer premio de aplicacion, que consiste en la obra intitulada "Fisiología de las pasiones por Alibert." El segundo premio lo mereció D. José María Muzquiz; y mencion honrosa D. José Gonzalez Treviño, D. Policarpo Gutierrez, D. Valentin Rivero, D. Teófilo Zambrano, D. Hilario Martinez, D. Mariano Sanchez y D. Ignacio Martinez.

D. José Octaviano Margáin recibirá el premio de urbanidad, que consiste en la obra de Essorts intitulada "Geografía animada." D. Francisco de la Garza se hizo acreedor al segundo premio; y merecieron mencion honorífica D. Hermenegildo Dávila, D. Pedro Sobrevilla y D. Juan Lozano.

D. Amado Valdés obtuvo en el quinto curso de jurisprudencia, el primer premio, que lo forma la obra de "Derecho internacional por Wheaton." Mereció el segundo premio D. José Angel Garza Treviño; y mencion honrosa D. Juan B. Gonzalez Sepúlveda, D. Juan N. Lozano, D. Jesus María Salinas y D. Filomeno de la Garza Ramos.

En el 4º curso de jurisprudencia, mereció el primer premio D. Pedro Morales, y recibirá un "Tratado de procedimientos judiciales por Serna y Moutalvan." El segundo premio lo obtuvieron D. Roque y D. Pablo Rodriguez, y mencion honrosa D. Ramon Isla.

D. Camuto Martínez recibirá como primer premio, correspondiente al tercer año de jurisprudencia, la "Explicacion histórica de la Instituta de Justiniano por Ortolan." El segundo premio lo obtuvo D. Epigmenio Melo; y merecieron mencion honrosa D. Mariano Sanchez y D. Nestor Guerra.

87811

Entre los alumnos de tercer curso de medicina, *D. Juan de Dios Treviño* y *D. Ignacio Martínez* obtuvieron el primer premio y recibirán, el primero un "Manual de materia médica de Buchardat," y el segundo un "Tratado de enfermedades de los órganos del movimiento por Jerdy." Mereció el segundo premio *D. José de la Paz Guerra*; y mención honrosa *D. Guadalupe Martínez* y *D. Epitacio Anciru*.

El primer premio del primer curso de jurisprudencia, que consiste en los "Elementos de derecho civil por Serna y Montalvan," se aplica á *D. Jesus Treviño*. El *accessit*, á *D. Carlos Ayala*; y obtuvieron mención honorífica *D. Pedro Sobrevilla* y *D. Juan Lozano*.

De los alumnos del primer curso de medicina, *D. Isabel Figueroa* y *D. Nicolas Zertuche* se hicieron acreedores al primer premio, y recibirá cada uno de ellos un "Tratado elemental de Anatomía descriptiva por Jamain." El segundo premio lo obtuvo *D. Viviano Berlanga*; y mención honrosa *D. Tomás Hinojosa* y *D. Antonio Garcia Garza*.

D. Hilario Martínez recibirá un "Tratado elemental de Física por Ganot," como primer premio en el segundo curso de filosofía. Mereció el segundo premio *D. Manuel de la Garza*; y mención honrosa *D. Abraham de la Garza*.

De los alumnos del primer curso de filosofía el primer premio, que consiste en un "Manual de los aspirantes al Bachillerado en letras," se aplicó á *D. Juan Mears*. El segundo premio á *D. Hermenegildo Dávila*; y merecieron mención honorífica *D. Adolfo Peña* y *D. Domingo Martínez*.

D. Cayetano Treviño, que obtuvo el primer premio en el curso extraordinario de latinidad, recibirá un ejemplar de la "Filosofía fundamental por Balmes." Al segundo premio se hizo acreedor *D. Miguel Treviño*; y á mención honrosa *D. José Gonzalez Treviño*.

En la segunda clase de latinidad, *D. Valentin Rivero* se hizo acreedor al primer premio, que recibirá en un ejemplar de la "Filosofía elemental por Balmes." El segundo premio lo obtuvo *D. Miguel Pereyra*; y mención honrosa *D. Felipe Gonzalez* y *D. Ramon Elizondo*.

D. José María Mier recibirá como primer premio, en la primera clase de latinidad, una "Gramática latina por Iriarte." El segundo premio se aplicó á *D. José María Múzquiz* y á *D. Secundino Ruel*; y merecieron mención honrosa *D. Policarpo Gutierrez* y *D. Miguel Reyes*.

En la clase de religion, se hizo acreedor al primer premio, que consiste en la "Razon filosófica y católica por el padre Ventura,"

D. Juan Mears. Obtuvo el *accessit* *D. Hermenegildo Dávila*; y mención honrosa *D. Adolfo Peña*, *D. Abraham de la Garza* y *D. Domingo Martínez*.

De los cursantes de la clase de literatura, *D. Ignacio Martínez* obtuvo el primer premio, y recibirá un ejemplar del "Juicio crítico de Hermosilla" y uno de la "Galería de literatura por Ferrer." El segundo premio lo mereció *D. Pedro Morales*; y mención honrosa *D. Mariano Sanchez* y *D. Epigenio Melo*.

D. Adolfo Peña obtuvo en la clase de idioma frances el primer premio, y recibirá la obra cuyo título es "Un millon de hechos, ó Repertorio universal de ciencias, artes y literatura." Se hizo acreedor al segundo premio *D. Juan Mears*, y á mención honrosa *D. Hilario Martínez*.

En la clase de idioma ingles, mereció el primer premio, que consiste en una "Coleccion de extractos en prosa y verso" y en un "Manual de la conversacion, español-ingles, por Corona, *D. Carlos Ayala*. Obtuvo el *accessit* *D. Mariano Sanchez*; y mención honrosa *D. Cristóbal Chapa*.

D. Ramon Elizondo recibirá una "Coleccion de estudios," como primer premio en la clase de dibujo en principios. *D. Hermenegildo Dávila* mereció el segundo premio; y *D. Felipe Gonzalez* mención honrosa.

D. Gonzalo Ancira recibirá otra "Coleccion de estudios" como primer premio de dibujo en figuras. Obtuvo el segundo premio *D. Cayetano Treviño*; y mención honrosa *D. Hilario Martínez*.

D. Juan Mears recibirá otra "Coleccion de estudios" por primer premio de dibujo en paisaje. El segundo premio fué aplicado á *D. Modesto Ancira*, y se concedió mención honrosa á "*D. Tiburcio Resendes*."

Un Manual completo de educación física, gimnástica y moral por el coronel Amoros se dará, como primer premio en la clase de gimnasia, á *D. Manuel Sada*. El segundo premio lo mereció "*D. Santos Garza Gutierrez*."

Grato, muy grato, me es hacer público que, si bien la necesidad de no prodigar los premios ha hecho se apliquen solo á los jóvenes cuyos nombres acabo de citar, muchos de sus compañeros están casi á su nivel; y en lo general todos los alumnos, con pocas excepciones, han hecho rápidos progresos en sus carreras respectivas: que este Instituto tan recientemente planteado prospera con rapidez, no obstante lo tormentoso de los tiempos que atravesamos; porque el Gobierno del Estado, bajo cuya inmediata dependencia se halla, le ha impartido su protección: que en el presente año se han establecido aun nuevas cátedras, entera-

mente nuevas en esta ciudad; y que el número de los alumnos que cursan sus aulas fué doble que el año anterior.

Monterey, Agosto 30 de 1862.—*Rafael F. de la Garza*, secretario.

A continuacion, la Sra. Costanza, la Sra. Piñon de Aguilar, y las Sritas. Muguerzas, Espinosas y Llanos cantaron á coro con varios individuos nacionales y extrangeros de esta capital, y con acompañamiento de la orquesta, un himno á la ciencia con letra del Sr. D. Eleuterio Gonzalez, cuyo tenor es como sigue.

HIMNO.

CORO.

*¡Bellas Ninfas! venid y los triunfos
De la ciencia sublime ensalza,
Y con dulces y armónicas voces
Vuestro noble entusiasmo expresad!*

1ª

Es la ciencia fulgente destello,
Que el Criador de su faz desprendió,
Mas hermoso, mas claro y radiante
Que la luz que á los astros vistió:
Pues la luz, á su vez, fué vencida
Por la noche que al mundo cubrió;
Y á la ciencia inmortal y gloriosa
La ignorancia jamas ofuscó.

Bellas Ninfas &.

2ª

De la ciencia el poder es tan grande
Como el mundo no tiene otro igual;

Y si lucha con bárbaras huestes
En reñida batalla campal,

Las quebranta, las rompe y destroza,
O ya esquivada su empuje fatal,
Y con arte encadena y sujeta,
Si ella quiere, su furia brutal.

Bellas Ninfas &.

3ª

Es la ciencia el mas rico tesoro
Que nos dió de la vida el autor;
Ni la fúlgida plata le iguala,
Ni las obras de insigne primor,
Ni las joyas preciosas del Asia,
Ni del oro el brillante esplendor,
Ni hay riqueza en el orbe que pueda
Compararse á su inmenso valor.

Bellas Ninfas &.

4ª

Es hermosa y amable la ciencia,
Y se ve con sus gracias brillar,
Mas aún que la misma belleza,
De su grande fulgor á pesar:
Pues cada año que pasa desluce
La belleza gentil sin cesar;
Y el continuo correr de los siglos
Nuevo brilló al saber viene á dar.

Bellas Ninfas &.

5ª

¡Alma ciencia! ¡á tu aspecto grandioso,
Que á la misma hermosura venció,

Y á la luz, y á la fuerza, y al oro,
 Quién jamas sin rendirse quedó!
 Tu poder, que á los pueblos incultos
 En dichosos y sabios tornó,
 Feliz haga á mi pátria querida,
 Pues tu númen tambien adoró.

Bellas Ninfas &

Despues el mismo Dr. Gonzalez, catedrático de medicina en el Establecimiento, leyó el discurso siguiente.

"Virtus est vitium fugere: et sapientia prima
 Stultitia caruisse"
 HORAT. LIB. 1º EPIST. 1ª V. 41 Y 42.

Mucho temeria, señores, hablar en esta vez ante un concurso tan ilustrado y respetable, si no me animaran el conocimiento que tengo de vuestro carácter bondadoso, el noble objeto de este solemnisimo acto y la bondad intrínseca de las cosas que tengo que decir. Os ruego, pues, que me presteis vuestra atencion, con esa benignidad que os es tan genial y que tan de veras necesito.

La solemnidad presente es sin duda de las mayores; pues en ella celebramos la distribucion de premios de nuestro Colegio, solemnidad verdaderamente grandiosa, en la que, como habeis visto, la veneranda mano de un Magistrado popular y respetable, ejerciendo un acto sublime de justicia, ha dado el merecido y honorífico galardón á los jóvenes estudiosos y buenos, que mas se han señalado en el presente año escolar por su moralidad, instruccion, aplicacion y urbanidad. Este acto, que llena el corazon de los sentimientos dulces de la mas sincera alegría, me recuerda aquellos tiempos felices para las ciencias, en que los Tolomeos del Egipto, hace mas de veintiun siglos, distribuian ricos premios y honrosos laureles, á la manera que en los Juegos Olímpicos, á los que mas se distinguian por su saber en aquellos públicos certámenes, establecidos en la insigne escuela de Alejandría, que por tan grande número de siglos dió al mundo tantos y tan eminentes varones. Pero ¡qué diferencia se nota desde luego entre

las solemnidades de aquellos remotos tiempos y la nuestra! Allá soberanos orgullosos, entronizados por la insolente fuerza de las armas, repartian á manos llenas el oro y las preciosidades arrancadas del centro del Asia; y entre nosotros vemos con la mas cordial satisfaccion á un Magistrado modesto y digno, constituido en el poder por la unánime voluntad de sus conciudadanos, distribuir humildes dones, económicamente sacados del escaso tesoro que un pueblo pobre, pero magnánimo, ha puesto en sus manos para los mas precisos gastos de la pública administracion. Felicitémonos porque, si la sabia Providencia concedió á los hombres de aquellos tiempos el fausto, la ostentacion y la magnificencia, reservó para nosotros las dulces afecciones, los mas puros goces y las mas tiernas emociones del corazon.

Las cosas de que tengo que hablaros no pueden ser mas grandes, mas sublimes, ni mas interesantes; pues que son nada menos que la virtud y la ciencia, aquellos preciosísimos dones con que la inmensa liberalidad del Ser Eterno enriquece á los hombres buenos y laboriosos que se afanan por merecerlos.

¿Y á quién deberé dirigir mi débil voz en esta ocasion tan solemne? ¿A quién sino á tí, ¡oh! amable y tierna juventud? Sí, á vosotros, ¡oh jóvenes alumnos! dirijo mis palabras, á vosotros que sois la esperanza del Estado, á vosotros respecto de quienes los profesores de este Colegio tantas obligaciones tenemos que llenar, por haberos puesto en nuestras manos el verdadero, el único padre del pueblo, cuyas benéficas miradas están fijadas en vosotros con la esperanza de mejorar las generaciones futuras.

La educacion es sin duda el principal, el único negocio de la juventud, porque de él deben esperar ella y la sociedad toda clase de bienes. ¿Y cuáles serán las inamovibles y sólidas bases de una buena educacion? Yo os lo diré en pocas palabras: no son, ni pueden ser otras, sino la virtud y la ciencia. Acostumbrar á los jóvenes á huir del vicio, para que puedan practicar la virtud; y desterrar de ellos la ignorancia, enseñándoles los principios fundamentales de las ciencias, es lo único que puede y debe hacerse en un Colegio.

El hombre no educado es como un campo eriazo, en el que las buenas semillas perecen ó se desarrollan mal, por lo duro y seco del terreno, y por la maleza y los abrojos que lo cubren. Dificil es por cierto desmontarlo y darle las necesarias labores sin destruir, ó á lo menos maltratar gravemente, las escasas y débiles plantas buenas que espontáneamente ha producido. ¡Cuánto mas valia haber comenzado á beneficiarlo al principio, cuando solo contenia los gérmenes buenos y malos! Entonces habria sido muy fácil destruir estos y desarrollar aquellos por medio de

UNIVERSIDAD DE NUEVO LEÓN
 BIBLIOTECA UNIVERSITARIA

"ALFONSO REYES"

Cada. 1625 MONTERREY, N.M.

un bien dirigido cultivo, obteniendo así mas abundantes frutos, de mejor calidad y mas tempranos. Hé aquí la razon porqué conviene comenzar la educacion en tiempo oportuno, y porqué os interesa tanto huir del vicio ahora que aun no ha echado raíces en vosotros, pues este es el único medio de sofocar en su origen el mal gérmen. Y tened por cierto que el solo hecho de huir de la maldad es ya una virtud, y una virtud fecunda que será el origen de otras muchas. Huid, pues, con todas vuestras fuerzas de los vicios, para que podais despues correr libremente por el camino de la virtud. No hagais cosa alguna de las que reprueba la sana razon; huid como de un contagio pestilente de la pereza que embrutece, de la impiedad que degrada, del fanatismo que obceca, de la ingratitud que desnaturaliza, del egoismo que aísla, de la disolucion que destruye, de la ira que ciega, de la codicia que envilece, de la mentira que deshonorra, de la intemperancia que aniquila; y de todo aquello que repugna á la santidad de la religion, á la pureza de la moral, á la integridad de la justicia y al bien de la sociedad. Apartaos no solamente de los vicios sino tambien de los viciosos, porque la maldad contagia; y cuando viereis á esos infelices que, por haber dejado la senda de la virtud y desoido la voz de la sabiduría, cayeron en la inmunda sentina de los vicios, decidles con el Rey poeta: "Apartaos de mí todos los que obráis la iniquidad." Separaos, pues, cuidadosamente de los vicios y de los que los practican, porque en el combate contra las pasiones, la victoria mas segura es la que se alcanza huyendo. Considerad cuan reprehensible temeridad seria querer combatir abiertamente con tan formidables enemigos como son las pasiones, que tantas veces han derribado aun á las almas fuertes y privilegiadas. De aquí es que la buena razon aconseja la fuga, como el medio mas seguro de salvacion. Y considerad tambien que jamas llegará á ser virtuoso el que primero no se aparta de la maldad; porque la virtud y el vicio son como la luz y las tinieblas, que se escluyen mutuamente y no pueden estar juntas jamas.

Insigne por extremo es la virtud, y el que la desprecia y no la busca es sin duda el peor de los hombres. Es tal su importancia y su excelencia, que debe considerarse mayor que la de todas las cosas juntas, inclusa aun la ciencia; porque como dice el sapientísimo hijo de Sirach: "Mejor es el hombre que es meneguado de saber, y falto de cordura, timorato; que el que tiene grande juicio y traspassa la ley del Altísimo." Amad, pues, la virtud, buscadla, seguidla, teniendo por cosa segura que el único camino que os puede conducir al deseado termino de poseerla es huir del vicio; pues sin dar este primer paso jamas podreis ad-

quirir la saludable costumbre de obrar siempre bien, que es en lo que principalmente consiste la virtud.

Si la virtud es una cosa absolutamente necesaria para la perfeccion del hombre, y para el bien de la sociedad, la ciencia es la cosa mas útil, y aun puede considerarse tambien hasta cierto punto necesaria para los mismos fines; porque ella perfecciona el alma de tal modo que, haciendola discernir el bien del mal hasta en sus ápices, la pone en las condiciones mas ventajosas para el ejercicio de las virtudes. ¡Cuántos caen por ignorancia en lamentables yerros, y cuántos por ignorancia dejan de obrar el bien! y en uno y otro caso ¡cuántos males soportan el hombre y la sociedad, y cuántos bienes dejan de percibir! Y siendo tanta la utilidad de la ciencia, y teniendo nosotros tanta necesidad de ella ¿será justo resolernos á vivir envueltos en las tinieblas de la ignorancia? ¡Ah! no, lejos de nosotros semejante manera de pensar, pues ella sola daria la idea mas triste de nuestro lamentable abandono. ¿Y cual será el camino que nos lleve á tan inestimable como deseado bien? El camino, el único camino que ros puede conducir á la ciencia, es trabajar de continuo en desterrar la ignorancia. Trabajad, pues, sin cesar desde la juventud en acrecer vuestros conocimientos, contemplando siempre la naturaleza, ese fecundo libro, marcado con el sello de la verdad eterna: estudiad, inquirid, aprended, seguid el consejo del Sabio: "Si vieres un hombre sensato, madruga á él, y tus pies gasten las gradas de su puerta." Así con el trabajo y la constancia llegareis á poseer un gran caudal de buenos conocimientos, con los que podreis muy bien labrar vuestra felicidad y la de vuestros conciudadanos. Pero si por una fatalidad lamentable no trabajáreis asiduamente, y en oportuno tiempo, para reunir estas preciosas riquezas, decidme: "¿Como hallareis en la vejez, lo que no juntásteis en la juventud?"

Razon tuvo Afranio para decir, segun refiere Aulo Gelio, que la sabiduría es hija del uso y de la memoria. En efecto, el ejercicio bien dirigido de las facultades del alma da por necesario resultado el alcanzar algunos conocimientos; pero ¿que seria de nosotros si la memoria, ayudada de un buen método, no los guardara cuidadosamente? De aquí se infiere con claridad que, para desterrar la ignorancia, no basta la abundante adquisicion de la riqueza intelectual; sino que es preciso tambien guardarla con el mayor esmero, y con tan ordenado método, que se tenga siempre á mano, por decirlo así, lo que se sabe, y pueda cada conocimiento servir á la hora que se haya menester. Por otra parte, muy bien sabido es que el uso constante de las facultades mentales aguza el ingenio y robustece el entendimiento, y bien sa-

UNIVERSIDAD DE NUEVO LEÓN
BIBLIOTECA UNIVERSITARIA

"ALFONSO REYES"

Lado. 1625 MONTERREY, MEXICO